

CORREOS.—ENTRADAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcañiz todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»
Para Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcañiz todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»
Para Ciudadela diariamente a las 3 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 29.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Madrid 22 de noviembre.

Nada ha ocurrido en estas últimas cuarenta y ocho horas que merezca especial mención, y las conversaciones políticas versan sobre los temas ya indicados repetidas veces en estas correspondencias. Por ser hoy el 22 del mes, día en que llegará a Sevilla el Sr. Romero Robledo, como es natural se habla más que de otros asuntos de este viaje y de lo que ya se sabe que ha de ser consecuencia suya. A la hora en que escribo no tengo noticia de ninguno de los episodios de esta odisea; pero de seguro ya esta noche se conocerá algún telegrama en que se dé cuenta de la acogida que haya tenido el Sr. Romero Robledo en los pueblos del tránsito, y probablemente del recibimiento que se le ha hecho en la capital de Andalucía, que por los datos ya conocidos habrá sido tan ostentoso como es de esperar del carácter de los habitantes de aquel país dado a las manifestaciones ruidosas y a los grandes aparatos, como sucede en donde la influencia oriental conserva todavía por distintas razones alguna eficacia. No hay para qué decir que el recibimiento no tendrá sin embargo color popular, pero aún así será tal como dejo indicado, porque allí todo el mundo participa del mismo carácter.

Pero estos accidentes no son los que en el caso actual tienen verdadera importancia sino el discurso que se pronunciará por el Sr. Romero Robledo en el banquete que se le dará en el teatro de Cervantes, siendo ya muy pocos los que siquiera duden de que esa arenga tendrá un carácter de completa, absoluta e incondicional adhesión al señor presidente del Consejo de ministros, con lo cual está dicho que no será candidato para la presidencia del Congreso el Sr. Romero Robledo, como también es seguro que no habrá ninguna modificación ministerial antes de la apertura de las Cortes.

El Sr. Elduayen ha llegado hoy a esta corte, pero hasta que no venga el Sr. Romero Robledo no tomará carácter oficial el plan parlamentario que por otra parte tiene ya definitivamente resuelto el señor Cánovas, el cual comprende en primer término el discurso que se ha de poner en labios de S. M. al abrirse las Cortes, en el que después de las generalidades de estilo será lo más importante el párrafo que se destine al ministerio de Hacienda, en el que se anunciarán ya los pensamientos que el gobierno abraja respecto a este gravísimo asunto, el cual según mis noticias comprende lo que a la deuda pública se refiere, problema árduo cuya dificultad debiera preocupar a todo hombre público si en España no fuera la política, como ya he dicho otras veces, una mera lucha por el poder más ruda y sañosa que la que, según Darwin, sostienen por la vida todos los individuos y todas las especies del mundo orgánico.—A.

(«Diario de Barcelona»)

MADRID 22 DE NOVIEMBRE.

Dice el «Diario de Avisos» de Zaragoza del 20:

«Esta tarde a las cuatro se reunirá, según nuestras noticias, el comité del partido constitucional zaragozano en el gran teatro de Pignatelli.

No tenemos la vanidad de creer que esa reunión se relaciona con el asunto de que hablábamos ayer, ó sea sobre la no probable venida del señor Balaguer a esta capital; pero por más que vivamos alejados

de los círculos políticos, nuestras noticias nos permiten asegurar hoy, como ayer, que el renombrado hombre público no pronunciará, al menos por ahora, brindis alguno en la capital de Aragón.»

—Son varias las corporaciones de las capitales de Andalucía que han nombrado ya sus representantes para concurrir al banquete ofrecido en Sevilla al Sr. Romero Robledo.

—El día 25 se inaugurará en la Sociedad Económica de Amigos del País de Santiago una escuela de labores, de corte en blanco y de color; y el día primero de Diciembre darán principio en el local del instituto de segunda enseñanza las lecciones para obreros acordadas por la misma Sociedad.

—En el Ayuntamiento de Bilbao ha sido presentada una moción encaminada a la creación de una cátedra de francés y otra de inglés, ambas nocturnas y gratuitas, a fin de que puedan estudiar estos idiomas tan necesarios en el comercio, la juventud que en una plaza tan comercial é importante como Bilbao se dedica a él. La moción fué tomada en consideración y pasó a informe de la comisión respectiva.

—«El Correo Gallego», periódico del Ferrol, se lamenta con razón del olvido en que nuestros ministros suelen tener los más sagrados intereses del país. Motiva el disgusto del colega el abandono con que dice se mira a la fragata «Vitoria», arrinconada en el arsenal del Ferrol.

Dicho periódico manifiesta que la «Vitoria» está reparada y en situación excelente para navegar, y dice a continuación:

«Pues bien, la «Vitoria», está ocupando un lugar en el sitio destinado a los buques excluidos.

Veamos ahora el motivo. ¿Es porque la fortaleza y seguridad que ofrece el buque es más aparente que real? No; no ofrece la menor desconfianza. ¿Cuál es, pues, el motivo de que ese buque esté aquí parado, cual si no sirviera para nada?

Un olvido. No se consignó ni se consignará en este presupuesto la cantidad necesaria para ponerla en movimiento, y hé aquí todo. ¿Es esto abandono ó cómo se llama?»

«El Correo» continúa exponiendo los perjuicios que se siguen a un buque que está inmovilizado. Las aguas, la humedad, el aire lo trabajan de un modo más destructor que cuando navega; razón por la cual, un barco de la importancia de la «Vitoria», no proporciona economía alguna estando arrinconado en los arsenales, sino que por el contrario ocasiona esto un grave perjuicio al Estado.

«Sobre todo, dice el colega, la fragata «Vitoria» no hace nada en nuestros arsenales, y como no hace nada, es preciso que haga algo. ¿Están finalizadas sus reparaciones? ¿Qué se busca con su estancia en estos arsenales? Indudablemente, que se pudran las maderas ó se «ensucien» los fondos ó cualquier otro percance, que exija, el día que se disponga su salida, nuevas reparaciones.»

Lo que el colega prevé es verosímil, y acaba de suceder con la corbeta «Navarra.» Lo repetimos, nuestra administración en cualquiera de sus ramos es un «modelo inimitable de prevision» y de cordura.

—El alcaide de las cárceles de Serranos ha hecho presente al Ayuntamiento de Valencia la necesidad de cambiar ó al menos recomponer las puertas y portones que hay en el interior de aquel edificio,

que se encuentran en deplorable estado.

Dicho establecimiento penal es uno de los más importantes de España; y decimos esto, porque si el gobierno piensa seriamente en que la construcción de la cárcel-modelo de Madrid produzca algún resultado en provincias y elevar a sistema lo que hasta hoy no es sino un hecho aislado, convendría que estudiara previamente la manera de que en el próximo presupuesto se consignase alguna cantidad para ayudar, por lo ménos en las capitales de primer orden, a la construcción de las prisiones ó a su conveniente reforma.

—Un periódico de Valencia dice lo siguiente:

«Ayer mañana (el día 19) circuló rápidamente la noticia de que en la Universidad literaria habían promovido los estudiantes un alboroto, que los agentes de la autoridad civil habían tenido que penetrar en el edificio y que estaban presos una porción de escolares, etc., etc.

Según nuestras noticias, lo ocurrido fué lo siguiente: Algunos estudiantes mal avenidos con que ayer, día del santo de doña Isabel II, hubiese clase, al dirigirse a las ocho y media de la mañana a la Universidad por la calle de la Nave comenzaron a gritar «fuera, fuera,» voces que repitieron en el interior del edificio. Un bedel se presentó por orden del vice-rector Sr. Cepeda a despejar el local, y como no obedeciesen, dicho señor (el vice-rector) reclamó el auxilio de la policía y municipales que, al presentarse, fueron recibidos con gritos de «fuera los policías y municipales.»

De entre los amotinados fueron detenidos dos, dícese que por indicación del Sr. Cepeda, y conducidos a la cárcel de Serranos.

Parecía que había terminado la cosa, cuando al regresar de Serranos la policía fué recibida en la plaza del colegio del Patriarca por los grupos que en ella había con una tos «significativa,» y algunos silbidos que encontraban eco en la calle de la Nave. Otro de los constipados, cuyos vigorosos pulmones sobresalían entre los de los demás, también fué conducido a la cárcel.

A las once y media recrudesció la algazara formándose algunos grupos frente a la puerta de la Universidad, que la policía hizo retirar prendiendo a otro joven estudiante que se negó a verificarlo, manifestando que estaba en una calle pública y a nadie molestaba.

Al poco rato el señor vice-rector entregó a la policía a otro joven que se encontraba en el patio de la Universidad, y a las tres de la tarde fueron puestos en libertad los cinco detenidos.»

—El señor arzobispo de Sevilla ha marchado a Lebrija a practicar una visita pastoral, y para administrar al propio tiempo el sacramento de la confirmación. Desde Lebrija se dirigirá el prelado a Jerez de la Frontera.

—En Valencia ha tenido lugar la inauguración de las conferencias públicas que han de darse en el Ateneo Casino obrero, y en Barcelona se ha verificado la de las conferencias sobre artes y oficios que han de celebrarse en el Fomento de la Producción Española.

Unas y otras son convenientes para llevar a la inteligencia del pueblo el conocimiento práctico de sus necesidades y manera de satisfacerlas. El objeto principal de las referidas conferencias, es difundir las ideas útiles sobre la industria, agricultura y co-

mercio, y tratar en general cuanto concierne á la produccion.

—Se dice que el gobierno fijará por medio de una circular cuál es el carácter con que pueden vivir en España los religiosos extrañados de la república vecina.

—En los círculos constitucionales se aseguraba anoche que no tiene fundamento alguno la noticia publicada por un periódico de Málaga, y de que se han hecho eco otros de esta capital, de que el señor Sagasta se proponga marchar á Andalucía en los primeros dias del próximo Enero.

—En esta semana se dará cuenta á la junta del partido moderado histórico, de la circular que ha de dirigirse á los comités de provincia, y que segun parece, quedó terminada el sábado.

—Hoy á las seis y veinte minutos de la tarde saldrá un tren especial para Sevilla conduciendo á los señores que se proponen asistir al banquete que se dará el 24 en honor del señor Romero Robledo.

—Las maniobras militares que ayer debieron verificarse en Guadalajara en presencia de S. M. el rey, se han aplazado hasta nueva orden, á consecuencia de no haberse terminado aun todos los trabajos preliminares.

—Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros por 2.944 imposiciones, 23.108 pesetas 25 céntimos y se pagaron en los dias 19, 20 y 21, 135.316.75.

—En Alcañiz, (Teruel) y al salir de la escuela, un chico de doce años infirió á otro de su misma edad tan terrible puñalada que ha muerto á consecuencia de ella.

—El «Reformista Andaluz» da cuenta en los siguientes términos de una desgracia ocurrida en la calle de los Negros de Málaga:

«Bien temprano salió de una de las habitaciones de dicha casa un matrimonio, con objeto de dedicarse á la venta de legumbres, que constituye su ocupacion diaria.

Al salir cerraron la puerta de la habitacion, dejando dentro á dos niños de corta edad, hijos suyos y que á la sazón dormian. No era la primera vez que esto sucedia, y los cónyuges se marcharon tan tranquilos.

Se infiere que pasadas algunas horas se vistieron los niños y empezaron á jugar, segun el alboroto que produjeron y del cual se apercibieron algunos vecinos. Desgraciadamente encontraron sobre una de las mesas una caja de fósforos que sus padres habian dejado olvidada, y empezaron á encender las cerillas, con tanta desgracia, que bien fuera porque se inflamara la caja ó porque algunos de los fósforos encendidos cayeron sobre las ropas de las infelices criaturas, ello es que se incendiaron sus vestidos.

Al ver los pobres niños que el fuego los invadia empezaron á llorar; pero esto no llamó la atencion de los vecinos, pues lo atribuyeron al resultado de alguna disputa entre ellos. Sin embargo, sus gritos llegaron á ser tan terribles, sus lamentos tan desgarradores, que los vecinos acudieron presurosos no sabiendo qué hacer para prestar el debido auxilio á aquellas desventuradas criaturas.

Y fuera porque vacilaron en forzar la cerradura ó porque se mostraron indolentes, cuando se llegó hasta ellos, los dos niños eran ya cadáveres, estando completamente desfigurados.»

Segun otro periódico, parece sin embargo que fué una sola la niña que se prendió las ropas en un velon que quedó encendido, produciéndose algunas quemaduras que la dejaron en estado grave.

BOLSA DE PARIS —20 DE NOVIEMBRE.

El mercado queda en buena disposicion y en alza

de 15 céntimos el 5 por 100; de 12 1/2 el 3 antiguo y de 25 el amortizable. La mayor parte de los valores siguen el ejemplo de las rentas, habiendo traspasado muchos de ellos los tipos á que ordinariamente se cotizaban durante los dias anteriores. El Banco de Francia queda á 3.660 en alza de 10 francos, el de París á 1.142, la Union general á 990, y las acciones Suez á 1.307. Los caminos de hierro son de nuevo muy demandados, cerrando á 1.460 el Lyon, á 1.675 el Norte y á 1.060 el Mediodia.

No obstante las buenas tendencias que acusan las anteriores cotizaciones, la situacion del mercado no es muy satisfactoria, y así lo demuestra la actitud reservada y prudente de la especulacion que teme lanzarse en aventuras, por lo que las operaciones no tienen mas que una mediana aceptacion.

Cuanto tiempo haya de durar esta languidez no es fácil predecirlo pero no puede menos de considerarse justificada si se tiene en cuenta que no ha desaparecido el peligro de que el Banco se vea en la necesidad de elevar el descuento; que la crisis monetaria no solo no ha desaparecido sino que se tiene noticia de próximas necesidades á que dar satisfaccion; que los recursos disponibles en plaza habrán de sufrir próxima reduccion, y por último que, no dejan de tener importancia los temores de dificultades en la próxima liquidacion.

Se ha publicado el balance semanal del Banco de Francia, cuya cuenta de caja arroja una disminucion de 4.054,958.50 francos en el oro y de 8.105.723.43 en la plata.

El oro queda el kilo de fino, á 3.437 francos con 5 por 100 de prima.

La plata, á 218.89 francos el kilo, con pérdida de 127 3/4 á 132 1/2 por 1.000.

Soberanos ingleses, 25.19 á 25.24.

Piastras mejicanas, 4.65 á 40.70.

Monedas de 20 marcos (Alemania) 24.50 á 24.55.

Imperiales (Rusia) 20.50 á 20.55.

El descuento sigue á 3 1/2 por ahora. El cambio sobre Madrid y Barcelona es de 498 á 499 por 100.

BOLSA DE LONDRES —19 DE NOVIEMBRE.

La Bolsa parece no preocuparse por las eventualidades mas ó menos amenazadoras relativas á la cuestion monetaria; pues el consolidado se muestra muy firme habiéndose hecho operaciones á 100 1/16. Sin embargo, este cambio no se ha sostenido cerrando á la par. Los caminos de hierro y la mayor parte de los valores siguen en alza, sobre todo los primeros efecto de los aumentos obtenidos en sus ingresos.

Se ha publicado el balance del Banco de Inglaterra del cual resulta un aumento de la cartera de particulares de 1.716,918 libras esterlinas; la reserva ha disminuido en 52.582; las cuentas corrientes del Estado han aumentado 535.000.

En cuanto á la Caja la baja es menor de lo que se temia, pues el exceso de las salidas de oro para el extranjero sobre los ingresos durante la semana, es solo de 443.000 libras esterlinas; pero que compensado con las entradas nacionales, la disminucion queda reducida á 294.022. Ayer salieron para New-York 100.000 libras, y aunque hoy no ha tenido lugar ningun otro envío, sábese, sin embargo, que quedan por remesar 350.000 á los Estados-Unidos, sin contar las que deben remitirse al Egipto. Todos estos pedidos producirian menos efecto si con ellos coincidiera la llegada de 138.000 libras que se esperan en Melbourne.

Ante esta activa demanda, el precio del dinero tiende decididamente á elevarse. El oro en barra se cotiza á 51 11/16 d. la onza. Los dollars mejicanos

se han vendido á 50 3/4 d.

El descuento, sin variacion.

(«El Dia.»)

PARIS 21 DE NOVIEMBRE

El «Fígaro» ha recibido de Lóndres una copia de la siguiente carta que el cardenal arzobispo de París ha dirigido al presidente de la «Union de la iglesia inglesa»:

«Señor presidente: Habeis tenido la bondad de remitirme la protesta de la «Union de la Iglesia inglesa» contra las medidas tomadas por nuestro gobierno para la supresion y dispersion de las congregaciones religiosas. Ningun género de motivo justifica este acto de utilidad, porque esos establecimientos no hacian mas que bien y prestaban importantes servicios á nuestro país. Así, pues, la reproduccion es universal entre los amigos del orden y de la paz.

Me ha conmovido profundamente el testimonio de simpatía que nos da la «Union de la Iglesia inglesa»: todos los religiosos víctimas de estas medidas inauditas y todos los católicos de Francia abundan en ese mismo sentimiento de gratitud, y en su nombre os envío la expresion sincera de ese sentimiento.

Esa muestra de interés por vuestra parte tiene para nosotros grandísima importancia, pues procede de los individuos de una comunión religiosa que difiere en varios puntos de la Iglesia católica. Estas divergencias desaparecerán con el tiempo, y pido con todo mi corazón que llegue el momento «en que no habrá mas que un pastor y un rebaño».

Entretanto, defenderemos todos con celo igual la libertad de la religion, que es la primera y mas preciosa de todas las libertades.

Tened la bondad de dar á conocer á los individuos de la «Union de la Iglesia inglesa» la expresion de mi gratitud y la de los religiosos y católicos de Francia de quienes me hago en este momento intérprete.

Y vos, señor presidente, recibid la seguridad de mis sentimientos mas distinguidos.—J. Hipp. card. Guibert, arzobispo de París.»

(«Correspondencia de España»).

CRISIS PROBABLE EN INGLATERRA

A pesar de los últimos partes, que dan por conjurada la crisis del Gabinete inglés, la cuestion irlandesa está á punto de ocasionar la dimision de algunos ministros que no pueden transigir con el sesgo dado á aquella por Mr. Gladstone.

John Bright y Chamberlain, opónense con todas sus fuerzas á la aplicacion de medidas excepcionales, y Gladstone trata, segun parece, de llenar el vacío que dejan en el seno del Gabinete los elementos radicales, con los que pudiéramos llamar liberales-conservadores del lord-Derby. Por de pronto, éste ha recibido en su residencia señorial de Knowsley una visita inesperada del presidente que ahora, segun se dice, está deseoso de poner coto á las doctrinas de la escuela de Birmingham, cuyo desarrollo tiene en terrible alarma no solo á los propietarios de Irlanda sino que tambien á los de Inglaterra. Y en Birmingham, justamente acaban de pronunciar significativos discursos Bright y Chamberlain, con motivo de la inauguracion del club liberal de los ochocientos.

Chamberlain ha hecho un caluroso llamamiento á Irlanda, invitándola á confiar en las simpatías y buena voluntad del gobierno. Bright, tendiéndose á fondo, como de costumbre, ha condenado en términos categóricos las leyes agrarias vigentes, que reducen á la triste condicion de proletarios á todos cuantos se dedican al cultivo de la tierra. El minis-

tro atribuye la actual situación de Irlanda á la actitud hostil de la Cámara de los lores, que en la sesión pasada desechó el bill presentado por el gobierno. Después de esto añadió:

«La pregunta que debemos dirigirnos es esta: ¿existe algún remedio para el actual orden de cosas? La fuerza no es un remedio. (Vivos aplausos). Hay momentos en que es necesaria y en que su empleo es de todo punto inevitable; pero, por mi parte, prefiero como remedio medidas de auxilio y de consuelo, á la fuerza que es temporal, y que, á la larga, es siempre desastrosa. No pienso yo en esos remedios de que vosotros habeis oído hablar; proyectos violentos é imposibles que consistirian en lograr que los colonos fijaran sus propios arrendamientos, en expulsar en masa á todos los landlords, en conseguir que el gobierno gastara dos ó trescientos millones para comprar sus bienes en beneficio de los arrendatarios. Creo que medidas tan extravagantes y tan injustas no se justifican ni aun en casos tan desesperados como este. Tales medidas son propuestas por hombres que en el fondo odian á los colonos de su país. Pero como el colono irlandés es económico, industrial, honrado, creo que es posible llegar á una medida legislativa que satisfaría á la mayor parte de los arrendatarios, y los sustraeria á la influencia de los hombres que los conducen á desdichas que no serian, ciertamente, menores que las que sufren en estos instantes. Lo que piden, es que cuando un hombre tiene tierras, una casa edificada en la mayor parte de los casos por él ó por un miembro de su familia—no pueda ser espulsado en cualquier instante; y que los arrendamientos no se aumenten constantemente, hasta el punto de que dejar la finca sea mal menor que conservarla.

Ahora bien, yo recuerdo que en Enero de 1847, lord John Russell proponia ya á la Cámara de los Comunes que, por una medida rentística, se pusiesen en poder del gobierno las tierras irlandesas que están baldías, para fundar allí colonias para cierto número de agricultores. En Irlanda hay próximamente 20 millones de acres de tierra, de los cuales segun se dice, mas de dos millones están baldíos. Pero admitiendo que tan solo exista un millon de acres cultivables con ventaja, podrian crearse 40 mil fincas de 25 acres cada una, para entregarlas á los arrendatarios de los distritos del Oeste, donde la tierra es pobre y malo el clima. ¿Qué es un millon, qué son cinco ó diez millones de libras para nuestro país, cuando se trata de una grande cuestion como esta? (Aplausos).

¿No hemos gastado mas de 20 millones de libras en el Afghanistan? ¿Es conveniente que el Gabinete no haga lo necesario por Irlanda? (Aplausos entusiastas).

Ahora, debo decir que mis observaciones son exclusivamente personales y que no son en manera alguna las de un miembro del gobierno. Recuerdo haber dicho, al entrar en el precedente Gabinete de Mr. Gladstone, que pretendia intentar esta experiencia de un hombre que seria á la vez fiel servidor de la corona y del pueblo. Pues bien, esta tarde hablo como uno de los representantes de esta grande Asamblea, y como si nunca hubiera formado parte de ningun gobierno. Os digo lo que os diria en la semana próxima, si en la presente yo abandonara el gobierno. Expreso aquí tan solo mi propia opinion.

Y ahora no permitais que nadie diga que yo que hablo y vosotros que aplaudis, somos enemigos de los propietarios. Consideraria como una desgracia que no existiera la clase de los propietarios en Irlanda y en nuestro país. La hay en Francia y en todos los países del continente. Pero que haya aquí una clase de grandes propietarios que tiene en su poder la morada y la vida de todo el pueblo, situación es esta que no debería existir y que no puede continuar. (Aplausos).

Hay en la Cámara de los lores hombres justos y

patriotas. Cuando se presente esta cuestion que interesa al porvenir de una parte considerable del reino, espero que desterrarán de su espíritu el temor de que se extiendan por Inglaterra los males de Irlanda y que contribuirán con los Comunes y la administración á resolver para siempre la gran cuestion agraria del pueblo irlandés. (Redoblados aplausos.)»

Y hé aquí confirmadas las divergencias de que mas arriba hemos hablado, así como la indicacion que entramos honorables miembros se oponen á toda medida coercitiva.

No se reunirá, empero, el Parlamento, á menos que sobrevenga algun serio conflicto, hasta principios de Enero.

Los conservadores, que en estos dias trabajan y se agitan sin descanso, siembran la alarma por otra parte, asegurando que el Gabinete se halla dispuesto á crear por cuenta del Estado, una Caja de ahorros, la cual se encargará de proporcionar recursos á los terratenientes que quieran adquirir las propiedades de su cultivo.

Aunque la especie carece en absoluto de fundamento, no por eso deja de causar honda sensación en el ánimo de los propietarios, que en Inglaterra como en el resto del mundo, ponen su interés por encima de cualesquiera otros.

La casa de Beaconsfield, que recientemente ha llegado á Londres, hospedándose en uno de los hoteles de su excorreligionario M. de Rothschild, está convertida en centro de operaciones, en el cual muerden de dia y de noche las conferencias y las visitas.

Para mayor contrariedad de Mr. Gladstone, sobre quien caen una tras otras las faltas y locuras cometidas por los «torys», la escasez de dinero impide fomentar los trabajos públicos en la India, y motivado la suspension de las obras del ferrocarril de Candahar, y de las de regadío en toda la Gran-Bretaña.

(«Globo.»)

Gacetilla.

Anteayer fondeó en el puerto de Palma el vapor «Bellver» que á su salida de Cardiff sufrió un duro temporal que le obligó á recalar en Vigo después de perder un hombre de su tripulación durante la travesía.

Continúa siendo el vitriolo el arma favorita de las jóvenes francesas abandonadas por sus amantes.

La nueva heroína se llama Mlle. Fromentin, hija de un comerciante parisiense. La víctima se apellida Regnard. Anteayer, en pleno «faubourg» Saint Antoine, habiéndose encontrado frente á frente los antiguos amantes, ella lanzó sobre el rostro de él toda la cantidad de vitriolo contenido en un frasco. Regnard, horriblemente quemado, cayó en seguida al suelo. En medio de la confusión que causó esta violenta escena, la heroína pudo huir de entre la multitud, y solo al cabo de algunos instantes pudo ser detenida.

Por lo que pueda convenir á nuestros paisanos, caso que se nos haga igual ó parecido regalo, léanse las siguientes líneas de «La Crónica de Badajoz:»

«Se dice que es tan crecida la cantidad de monedas falsas de 25 pesetas que se han remitido últimamente á nuestra provincia que importan mas de 30.000 duros.

Se diferencian de las legítimas en que son un poco mas delgadas y en algunas ligeras desemejanzas en el busto. Excusado es añadir que el sonido de las primeras es tambien diverso que el de las segundas.»

Todos los dias van recibiendo noticias alarmantes del desarrollo de la plaga filoxérica en el Ampurdan. Últimamente se han descubierto un

gran foco en el distrito municipal de Ordis y otro en una viña muy próxima al rio Fluvia.

Hasta hace poco tiempo se ignoraba que en el mar se criase una especie de seda en extremo fina y apropiada para varias industrias.

En cierta parte del Mediterráneo se ha encontrado una especie de almeja cuya concha contiene una de las más bellas fibras para tejidos, las que tienen siete pulgadas de largo, y cada concha contiene como una dracma de fibras envueltas en fango y otras plantas marinas, las que lavadas se reducen á la mitad. Con ellas, una vez lavadas y tejidas, se fabrican guantes, medias, corbatas, cintas y otros adornos de señora de mucho gusto. La producción actual de dichas fibras no llega á doscientos kilogramos al año, pero se han hecho experimentos con buenos resultados que pueden cultivarse como las ostras. Se supone que esta especie de almejas tambien se encuentran en otros mares.

En la última Exposición de París se exhibieron varios artículos hechos de este precioso material.

Dice «El Mercantil Valenciano:»

«La emigración aumenta considerablemente en la provincia de Almería, hasta el extremo de que muchos pueblos se hallan casi sin habitantes y las casas cerradas por no haber quien las habite.

Como consecuencia natural de esta emigración, viene la absoluta carencia de brazos que den impulso á nuestra tan decaída agricultura. Esto, unido á la pertinaz sequía que se deja sentir en aquella comarca, hace comprender á los pocos labradores que quedan que la miseria se acerca á ellos á pasos agigantados, presentándolos un terrible dilema: ó emigrar ó morir de hambre. Como es natural, los infelices optan por lo primero, y huyen de su patria, donde la miseria los abruma con su peso, para buscar en Orán lo que la madre patria les niega, pan y trabajo.

Madrid 26.—2 t.

Los premios mayores de la lotería celebrada hoy han correspondido á los números 17,362, 19,379, 9,194 y 13,589, despachados respectivamente en Madrid, Orense, Barcelona y Málaga.

TEATRO.

FUNCION PARA MAÑANA SABADO 27
Por la compañía dramática dirigida por
EL EMINENTE PRIMER ACTOR DON ISIDORO VALERO.
9^o de Abono

Se pondrá en escena la preciosa comedia en 3 actos nominada:

DAR EN EL BLANCO.

REPARTO.

Maria.	Sta. Guadalupe.
Elisa.	Sta. Roig.
Juana.	Sra. Santana.
Eduardo.	Sr. Valero.
Enrique.	Sr. Gomila.
Severo.	Sr. Guardia.
Curro.	Sr. Pujol.

La divertida pieza titulada:

UN VIAJE AL REDEDOR DE MI MARIDO.

A las 8. Precios los de costumbre.
Se admiten encargos para esta funcion.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Desposorios de Ntra. Sra.
CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de los Desamparados en San Antonio.

En la iglesia de S. José mañana á las 9 se espondrá S. D. M. y se cantará con toda solemnidad misa mayor quedando espuesto todo el dia; por la tarde se cantará el solemne Trisagio de los Serafines, luego sermon que dirá D. José Pons pbro. y se dará fin con la Letania del Smo. Sacramento y solemne Bendicion y Reserva. Todos los fieles debidamente dispuestos visitando mañana dicha Iglesia pueden ganar Indulgencia plenaria y otras parciales.

En el Cármen, despues del Rosario, como en todos los sábados se cantará la Salve y los gozos en honor de Maria Santísima.

Santo de mediana.

Stos. Facundo y Primitivo mares. y S. Leonardo de Portumauricio confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 25.

De Sevilla y Palma en 20 dias Goleta. Rayo pat. Gabriel Marsal con 7 trips. maiz y efs.

El 26.

De Ciudadela en 1 dia Laud Joven Vicenta patron Bartolomé Fiol con 5 trips. y ladrillos.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—00'5 t.

En el discurso pronunciado en Sevilla por el Sr. Romero Robledo se ha identificado en un todo con la política del Sr. Canovas, habiendo condenado la fusion.

Ha llegado el correo de Cuba.

En la costa de Italia se ha perdido un vapor francés resultando doscientos ahogados.

Interior, 21'55.

Bonos, 99'85.

Madrid 26—10'30 m.

La Gaceta publica el nombramiento del Sr. Beaumonte para Segundo Cabo de la Capitanía general de las Baleares y Gobernador militar de Palma.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon

CONTABILIDAD

Se previene á los individuos que hubiesen heredado ó adquirido créditos por censos de la deuda antigua municipal, presenten los documentos necesarios en la Secretaría de esta Corporacion en el término de ocho dias, para hacer las correspondientes anotaciones, en la inteligencia de que se suspenderá el pago de los respectivos intereses y dejará de incluirse en nómina al que no presente los mencionados documentos.

Mahon 23 noviembre de 1880.—P. A.—Pedro Montañez.

Ayuntamiento de Mahon

CALAMIDADES

Este Ayuntamiento instruye expediente para solicitar el perdon de la parte de contribucion á que tenga derecho por los daños ocasionados en el término municipal á consecuencia de la inundacion ocurrida en la madrugada del 7 del corriente, y en su virtud invita á todos los propietarios que hubieren sufrido perjuicios para que presenten en esta Secretaría en el término de tercero dia una relacion exacta y expresion de ellos comprendiendo tambien los frutos y especies á que hubiere alcanzado la calamidad.—Mahon 23 Noviembre 1880.—P. A.—Damian Moisi.

Subasta

A voluntad de la mayoría de los interesados se venderá en pública subasta el dia 30 del actual á las once de su mañana en la Plaza de la Rampa de la Abundancia en esta ciudad; el Laud de esta matricula nombrado «Providencia» con todos sus enseres y aparejo que están de manifiesto.

Los que gusten reconocerlo se avistarán con Don Francisco Landino, encargado al efecto.—Los interesados.

Para vender.

Lo están las casas Calle del Angel n.º 10 y 12 y los almacenes de la Rampa de la Abundancia n.º 9 y 11.

Informarán Calle de Gracia n.º 21

Para alquilar.

Lo está el piso principal de la casa n.º 1 calle de Deyá esquina á la Arravaleta. Informarán Anunciavay 7.

En venta.

Lo están doce tinajas de barro barnizadas por el interior, propias para depósito de aceite por ser de gran capacidad. Para tratar de su ajuste dirigirse á la calle del Arraval n.º 3 esparteria.

CENTRO DE SUSCRICIONES Y ENCUADERNACION de ANTONIO SINTES

23-Calle Nueva-23

En dicho establecimiento se admiten suscripciones para los periódicos de modas nacionales y estrangeiros siguientes:

- La Poupée modèle, journal de petit filles, Journal des demoiselles et Petit courrier des dames reunis.
- Journal des demoiselles.
- Le Moniteur de la Mode.
- La Moda Elegante Ilustrada.
- La Ilustracion Española y Americana.
- La Ilustracion, periódico semanal de Literatura, Artes, Ciencias y Viajes. (1.)
- Paris Charmant, periódico de modas para Sras.

Tambien se encontrará un variado surtido de Almanagues americanos Id. de la Ilustracion Española y Americana.

Calendario (Zaragozano) para las Islas Baleares. Calendario (El mejor Zaragozano) para la Isla de Menorca.

(1) En dicho periodico se publicaran varios articulos referentes á la isla de Menorca.

Oficiales Zapateros.

Se necesitan para trabajar calzado para caballero. En la tienda «La Preferida» calle del Castillo n.º 1 darán razon.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un zapato nuevo que se perdió el sábado por la noche y lo entregue en esta imprenta, ademas de las gracias recibirá una gratificacion.

ESTABLECIMIENTO FOTOGRAFICO.

Francisco Adover tiene el gusto de participar al respetable público de esta ciudad, que acaba de abrir un nuevo establecimiento Fotográfico, con todos los adelantos del arte, situado en la calle de Deyá número 1 piso segundo, en donde ofrece sus servicios á precios módicos.

AVISO.

El procurador D. Gabriel Orfila, Cos de Gracia n.º 29, se encarga del cange que debe verificarse desde el dia 25 del actual, de los antiguos titulos de las obligaciones de la Compañía de ferrocarriles de Zaragoza á Pamplona y Barcelona por los nuevamente emitidos.

DESPACHO DE MÚSICA

DE
FIOL Y AMENGUAL
8 RECTOR 8.

Participamos al público que hemos recibido ya las óperas de Edicion económica, como igualmente una gran cantidad de papeles de música y cuerdas de Violin, Vio'la, guitarra etc. de todas clases, á precios equitativos.

¡ATENCIÓN!

3 CALLE DEL ARRAVAL 3

En la tienda de la Viuda de Thomás é hijos se ha recibido un surtido de esteras tejidas de sola pita, pita y esparto, y de pleita, de todos y variados colores propios para habitaciones de todas clases á precios equitativos.

Se pasa á domicilio para su colocacion previo aviso del consumidor. 3

PARA VENDER Ó ALQUILAR.

Lo están tres campillos lindantes con el predio de S. Miguel termino de Alayor; informarán calle de S. Fernando núm. 41 de esta Ciudad.

ENCUADERNACION

Y CENTRO DE SUSCRICIONES DE
JUAN PONS.

3 CALLE NUEVA NÚMERO 3.

Obras y periodicos por Suscripcion.

- La Vida de los Animales
- Biblioteca de Viajes
- Código Civil de España
- Diccionario de Domínguez.
- Historia de la Humanidad
- Historia Universal
- El Periodico para Todos
- Semanario familiar pintoresco
- Historia Universal de la Muger
- Año Cristiano
- Historia de la Insurreccion de Cuba
- La Ilustracion española y Americana
- Revista de los Tribunales, periodico de legislacion, doctrina y Jurisprudencia.

Y además un variado surtido de Calendarios Americanos para 1881.

TINTA NEGRA DE ESCRIBIR

Véndense en botellas grandes y pequeñas en esta imprenta.